

Südwestdeutsche Nachrichten

Grenzgeschle. bei Weißlich zufolge der Reihung im Gesetz tatsächlich 350, 330, durch Verhältnis 300, 280 einstellig, 45,44 Rep. Weißlich (diese Wohlfeilreihungsschleife) bei Reihenfolge unterschiedlichen Bereichs, Gesetz-10 Rep.1 eindrücklich bestätigt. Weißlich mit Wohlfeilreihungsschleife

Gegründet 1856

Empfehlung der B. Reichsliste Nr. 1: Wilmersdorfer
Str. 39 (am Kreis) 11,8 Hekt. Radiallinie nach Glienicker Br.
Familienanlage u. Glienicker Wilmersdorfer
Str. 6 Wpt. Bitterfeld. 30 Hekt. — Radiallinie
mit Glienicker Brücke. Radiallinie
nach Glienicker Brücke nicht mehr ausreichend.

Die Führerparade im Spiegel des Auslands

„Ein unerhörtes Bild von Deutschlands militärischer Stärke“

Berlin, 21. April.

Sonben: Die neuen Geschüte

Die Londoner Blätter illustrierten ihre spaltenlangen Berichte mit telegraphisch übermittelten Bildern, die vor allem die neuesten Geschüsse und Tanks zeigten. Große Überraschung haben die neuen Tanks ausgelöst. Die Zeitungen bedenken hervor, daß es sich hierbei um die größten Lust-abwehr-Geschüsse handele, die je gebaut worden seien. Der glänzende Aufmarsch der Truppen und die Genauigkeit und Präzision, mit der sich alles abwickelte, zwingt die Blätter zur Anerkennung und Bewunderung. "Times" schreibt u. a., zum erstenmal habe man eine Kompanie Fallschirmjäger mit ihren leichten Maschinengewehren und Gewehren gelehrt. Der ganze Aufmarsch sei ein unerhörtes Bild von der militärischen Stärke Deutschlands gewesen. "Daily Telegraph" widmet der Lustabwehr seine besondere Aufmerksamkeit. Man habe wieder Tanks neuesten Typs gesehen. Sie seien die größten in der ganzen Welt. Bei der Artillerie seien ungeheuer schwere Geschütze aufgefallen. Eine ungewöhnliche Neuheit bildeten die leichten Panzerkampfwagen einer schnellen Division, die auf Panzertaktwagen befördert würden. — "Daily Herald" beziffert die Stärke der Parade auf 60 000 Mann. Sie habe zweifellos einen Einblick in die mächtigste und moderneste Truppe der Welt vermittelt. — "News Chronicle" findet am eindrucksvollsten die Präzision der Parade. Sie habe auf die Minute begonnen und sei vier Stunden später pünktlich zu Ende gewesen. Sie stelle eine meisterhaft durchgeführte Schau der Menschenbewegung von Mensch und Maschine dar.

habe alle Rekorde geschlagen. Das „Journal“ schreibt, der 50. Geburtstag des Führers sei von einer überwältigenden Parade gefeiert gewesen. Dieser Mann halte in seinen Händen das Schicksal der gesamten Menschheit. Eine Million Männer und Frauen seien gestern auf den Beinen gewesen, um dem Mann Beifall zu spenden, der zweitlos eine der erstaunlichsten Figuren aller Zeiten sei. Man könne sich diese Masse, die den Vorbeimarsch mit Liedern erwartete, kaum vorstellen. Er, der Berichterstatter, wolle nicht überstreichen, aber es seien sicherlich eine Million Männer, Frauen und Kinder gewesen, die die Ch.-West-Achse umlagerten. Alle Glöckner hätten in Deutschland gestern geläutet, die der kleinsten Kapellen und die der großen Kathedralen, die katholischen und evangelischen, und sie alle hätten dem Führer ein glückliches Gedurstagsfest gewünscht. Der Führer sei mit einem Beifall empfangen worden, der zu vergleichen sei mit dem plötzlichen Feuern von mehreren hundert Batterien Artillerie. „Führer, wir danken dir!“ „Sieg Heil“, habe die Masse ununterbrochen gerufen. Das, was gestern von der deutschen Armee am Führer vorbeimarschiert sei und vor dem Diplomatischen Korps und vor den Ehrengästen aus aller Welt, sei das Beste, Moderate und Radikale gesiehten es gewesen. Man habe sich bemüht, die hervorragende

Qualität des motorisierten Materials und der Artillerie anzugeben. Der "Petit Parisien" hebt hervor, daß man deutscherseits 30 000 (?) Tanks von kleinem und mittlerem Typus sowie Panzern gesetzt habe, deren Höhe 12 Meter Länge gehabt hätten. Hierbei habe es sich sicherlich um die Hauptattraktion der Parade gehandelt. Der Führer sei wie immer mit großem Beifall empfangen worden. Von den Soldaten hätten die größte Sympathie bei den Zuschauern die Fallschirmtruppen gefunden, die zum ersten Male in ihrer grünen Uniform vorbeimarschiert seien.

„Die Vertreter Volens fehlten“

Die meisten polnischen Blätter geben die Schilderungen der Polnischen Telegraphenagentur wieder, die ausführlich die Ehrengäste und führenden Persönlichkeiten des Reiches aufzählen, die dem großartigen militärischen Schauspiel beiwohnten. Die Beschreibung der Parade lebt auf die verschiedenen Truppenteile an, die ein Bild vom Stand der deutschen Armee gaben, den die polnische Presse vor kurzem noch herabzuwürdigten verucht hatte.

Kurjer Warszawski" weiß darum hin, das unter den Ehrengästen der verschiedenen Staaten, die in der Ehrenloge der Parade beheimateten, die Vertreter Polens geschrift hätten. Polen sei lediglich durch seinen Berliner Botschafter Lipski und dessen Vertreter in der Diplomatenloge vertreten gewesen. Einen besonderen Eindruck haben, so heißt es in der Schilderung der Parade, die zahlreichen Flakdivisionen gemacht, die den Berlinern zeigten, daß ihnen keine Gefahr durch feindliche Flugzeuge drohe. Einen starken Eindruck haben auf den Berichterstatter des "Kurjer Warszawski" auch die Tänze gemacht, deren Verchiedenheit und Riechhalt auffallen sei.

Dänischer General: „Ich sah in gute Augen“

Santosson 21 Martii

I konnte keinen anderen als einen überwältigend
Schlagzeuger nominieren."

Généralleutnant With äuherle sich weiter über die einzige bestehende Mitterlichkeit und Gnädlichkeit, mit der er, wie alle Ehrengäste des Kählers, in Berlin aufgenommen worden sei, und sagte in diesem Zusammenhange: „Ich habe bewußt und mit Willen die Front der Ehrenkompanie in langsamstem Tempo abgeschritten. Als Soldat war ich interessiert, die einzelnen Gesichter etwas näher zu studieren. Ich wollte klar darüber werden, aus welchem Stoff die junge Mannschaft unter den Fahnen besteht, und ich muß sagen, ich sah in gute Augen.“

Das waren junge Gesichter, die vor Freude leuchteten und von einer glühenden Hingabe an ihre Sache zeigten. Schon dieser erste militärische Eindruck bei meiner Ankunft in Berlin legte mir, daß das Reich gute Soldaten hat, und dieser Eindruck ist in einer sehr kräftigen Weise später durch die Ereignisse verstärkt und bestätigt worden.“



Amts-Schreib-Gütekennzeichen

Die Geldzeichen der Wehrmacht senken sich vor dem Führer
Die Fahnen und Standarten der Wehrmacht waren bis auf je eine Fahne für jeden Standort nach Berlin gebracht worden und während der großen Parade stand in etwa 60 Meter breiter Front das Fahnenbataillon der Führerterrabüne gegenüber. Bevor zum Schluss der Parade das Fahnenbataillon abmarschierte, senkten sich die Geldzeichen der Wehrmacht vor dem Führer und Obersten Befehlshabern.



Autor: Presse-Hoffmann

Auch die Kleine Edda Göring brachte dem Führer ihre Glückwünsche zu seinem Geburtstage dar.